

Regard sur l'adoption

IL FAUT RESPECTER LES BESOINS DE L'ENFANT

Le docteur Marie-Claude Gavard, psychiatre, psychothérapeute et psychanalyste, est l'auteur de « Adoption, blessures d'amour », livre qui, s'appuyant sur un cas concret, expose les réflexions nouvelles sur l'adoption qui permettent « d'aider à mieux aider ».

L'adoption, qui répond au droit d'un enfant orphelin ou abandonné à avoir une nouvelle famille, est une démarche précieuse et utile. Les connaissances scientifiques concernant le développement psychoaffectif de l'enfant ont changé notre perception de l'adoption. L'enfant adopté a vécu une cassure grave de son parcours de vie. Un déracinement, d'un pays ou d'une culture à l'autre demandant un effort immense à cet enfant déjà si fragilisé est, dans la mesure du possible, à éviter. Imaginons d'ailleurs que nos enfants doivent être adoptés : nous préférerions qu'ils restent dans notre pays, ensemble. Nous avons longtemps pensé qu'avoir un niveau de vie confortable était le plus beau cadeau à faire à un enfant orphelin ou

abandonné. Cette vision empreinte des traditions anciennes du colonialisme et de la méconnaissance des besoins psychologiques de l'enfant était erronée. Nous étions également persuadés que l'amour des nouveaux parents allait tout compenser. Or, depuis quelques années, les langues se délient et racontent les difficultés rencontrées. Respecter les besoins réels de l'enfant, ses racines, son passé, comprendre ses difficultés d'adaptation, se faire aider, savoir que l'adoption se fait des deux côtés (la famille adopte l'enfant qui adopte la famille), qu'il n'y a pas de « générosité » comme on l'entendait jadis, mais une chance pour les parents et pour l'enfant, qu'une famille devient pluriculturelle si l'enfant adopté est d'une autre culture, sont des notions, parmi tant d'autres, à connaître, pour que l'adoption soit ce qu'elle a l'intention d'être :



« L'enfant adopté a vécu une cassure grave de son parcours de vie. »

un lien d'amour qui enrichit l'enfant adopté et sa famille adoptive dans l'indispensable respect mutuel.

**Docteur
Marie-Claude Gavard**

Du même auteur :
60 réponses pour
être heureux co-écrit
avec Dominique Bouchart.
Éditions O. Jacob
mai 2008, Guérir
des maux de la vie Alban
Éditions novembre 2007.

FEVRES

de
FOY

N°5 décembre 2009

JOURNAL DE LA COMMUNAUTÉ CATHOLIQUE DU PAYS FOYEN

La famille, en pleine mutation

